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AZIONEDURATIVA

(Imperfetto)

AZIONECOMPIUTACON

EFFETTI NEL PRESENTE

(Passato prossimo)

10,30

Alle 10,30 studiavo ancora.

Ho studiato fino alle 10,30 e ora

sono stanco.

AZIONEDURATIVA

(Imperfetto)

AZIONEDEFINITA

IMPROVVISA

(Passato prossimo)

Facevo colazione...

Ero a letto e leggevo...

...quando il gatto è

saltato sul tavolo.

...quando hai telefonato.
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Il passato prossimo narra eventi del passato conclusi.

Esprime cosa è successo in un tempo del passato preciso.

Completa:

Ieri sera io HORICEVUTO (ricevere) una lettera.

Noi SIAMOUSCITI alle otto. (uscire)

Dopo la lezione d'italiano lei HA FATTO subito i compiti. (fare)

Lunedì io HO INCONTRATO (incontrare)Michele.

Il treno È PARTITO (partire) puntuale.
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L'imperfetto descrive azioni abituali nel passato:

1. per descrivere un'azione che si ripete o continua nel passato

-L'anno scorso di solito andavo al cinema tutti i venerdì (azione ripetuta

abitualmente nel passato )

vs.

-L'anno scorso sono andata al cinema solo 2 venerdì.

(nel passato azioneCONCLUSA)

2.per descrivere un'azione che continua nel passato

-Da bambina, avevo paura del buio (durante tutta l’infanzia)
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Completa:

In vacanza noiMANGIAVAMO (mangiare) sempre al ristorante.

Quando ero giovane, ANDAVO (andare) spesso in discoteca.

Qualche anno faMarcoBEVEVA (bere) meno alcool.

L’imperfetto descrive anche:

azioni contemporanee, simultanee nel passato

-Ieri, mentre io cucinavo, tu leggevi

cucinavo leggevi

VS.

cucinavo hai letto

-Mentre cucinavo, hai letto il tuo nuovo libro solo per 10minuti.

Completa:

Io STUDIAVO (studiare) mentre lui DORMIVA (dormire).

Noi LITIGAVAMO (litigare) mentre voi GUARDAVATE (guardare) il

film.
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ma:

Loro MANGIAVANO (mangiare) ancora quando il cameriere HA

PORTATO (portare) il conto.

La madre CHIACCHIERAVA (chiacchierare) quando il bambino È

CADUTO (cadere).

L'imperfetto esprime anche condizioni fisiche, psicologiche e

atmosferiche, età, sentimenti, intenzione, orario e condizioni del tempo.

Completa:

-Ieri io ERO (essere) stanco perchè ho lavorato tantissimo.

-Stamattina FACEVA (fare) caldo ed ERA (essere) molto bello.

-ERANO (essere) le sette di sera e pioveva fortissimo.

-NoiVOLEVAMO (volere) studiare ma poi siamo andati al cinema con

gli amici

-Matteo e Paola AVEVANO (avere) circa 20 anni quando si sono

sposati.

-Loro ERANO (essere) molto tristi e poveri ma fortunatamente un

giorno hanno vinto alla lotteria.
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Paragona:

Azioni complete: Azioni che continuano:

Ieri sera... Quando ero bambino...

ho bevuto un bicchiere di vino. ...bevevo sempre il latte.

ho fatto una doccia. ...facevo sempre il bagno.

sono andata a letto amezzanotte. ...andavo a letto alle nove.

*NOTA La scelta del tempo dipende sempre dalla situazione, NON

dal verbo.

Ieri ho ballato per tre ore. Cenerentola e il principe

Ballavano quando

l'orologio

ha suonato la mezzanotte.
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Completa con il passato prossimo o l'imperfetto

1. Da bambina, AVEVO (avere) sempre paura del buio e la mamma mi

DICEVA (dire) che non c’ ERA (essere) nessuno. Poi, un giorno È

ENTRATO (entrare) un ladro! Che paura!

2. Due settimane fa, mi È ARRIVATO (arrivare) un grosso pacco da un

mio amico di Torino. L' HO RICEVUTO (ricevere) con tanto piacere! Mi

HA SCRITTO (scrivere) che lo CERCAVA/AVEVA CERCATO

(cercare) per cinque mesi e finalmente lo HA TROVATO (trovare).

ERA (essere) un preziosissimo orologio Dolce e Gabbana che VOLEVO

(volere) da tanto tempo. Che bella sorpresa! Subito, lo HO MESSO

(mettere) al polso.

3. I signori Rossi SI SONO SVEGLIATI (svegliarsi) prima di me

stamane.

4. Ieri, mentre io ERO (essere) alla finestra, io HO VISTO (vedere)

mia zia che PASSEGGIAVA (passeggiare) in giardino.
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5. Domenica scorsa i ragazzi SONOANDATI allo stadio. (andare)

6. Normalmente la signora SI ALZAVA (alzarsi) sempre alle sei ma

quellamattina SI ÈALZATA (alzarsi) alle nove emezza.

7. Io AVEVO (avere) diciotto anni quando HO COMINCIATO

(cominciare) l'università.

8. Ieri mattina, il vigile HA SENTITO (sentire) il rumore di molti

turisti americani cheUSCIVANO (uscire) da una chiesa famosa.

Completa con l'imperfetto o con il passato prossimo

1. (seguire, giocare) Mentre io SEGUIVO la lezione, mio fratello

GIOCAVAnella sua stanza.

2. (entrare, lavorare) Quando tu SEI ENTRATO in casa, io ancora

LAVORAVO.

3. (andare, essere) Franca ÈANDATA a letto molto presto perché ERA

molto stanca.

4. (finire, avere) Luisa HA FINTIO tutto il piatto di pasta perché

AVEVAmolta fame.

5.(Stare) STAVO aspettando l’autobus quando (passare) È PASSATO
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unmio amico.

I verbi modali dovere, potere e volere quando sono usati

all’imperfetto indicano un’intenzione che poi FORSE non si realizza.

-Dovevo studiare però poi sono andata al cinema

-Luca voleva lasciare la fidanzatama lei ha lasciato lui per prima.

-I miei amici potevano dormire a casamia invece hanno preferito

andare in hotel.

Al passato prossimo indicano che una certezza, un’azione avvenuta

sicuramente.

-Ho dovuto studiare tutto il pomeriggio per l’esame.

-Non hai potuto preparare la cena perchè il frigo era vuoto.

-Paola ha voluto andare alla festa di Gianni e si è divertitamolto.
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I verbi sapere e conoscere hanno significati diversi a seconda del tempo

verbale usato:

con l’imperfetto indicano una situazione di cui non si conosce l’inizio, e

significano “conoscere qualcuno o sapere qualcosa damolto tempo".

-Sapevo che eri una brava persona.

-Conoscevo bene tuo padre

con il passato prossimo “conoscere” significa che conosco qualcuno per

la prima volta.

-Ho conosciuto il tuo ragazzo pochi giorni fa.

con il passato prossimo “sapere” significa “conoscere una cosa

attraverso qualcun altro”.

-Ho saputo solo stamattina che sei caduto da cavallo.
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Scegli la forma corretta del verbo

1. sapevo/ ho saputo ieri che tuo fratello si è sposato e così l’altro ieri

non potevo/ho potuto congratularmi quando l’ho incontrato.

2. Nessuno ha voluto/voleva portare a casa Riccardo ma poi Marco

eAndrea hanno deciso di dargli un passaggio.

3. Simone è triste perché ha saputo/sapeva da suo fratello di non

aver superato l’esame di ammissione alla facoltà di medicina.

4. dovevo/ho dovuto telefonare a Davide, ma avevo il cellulare

scarico.

5. Ieri pomeriggio Elena, non ha potuto/poteva uscire da sola con le

sue amiche perchè ha dovuto/doveva studiare.
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6. Oggi dovevo/sono dovuto restare tutto il giorno a casa perché

pioveva.

7. sapevo/ho saputo un’ora fa che Gianni è ricoverato in ospedale e

sicuramente domani vado a trovarlo.

8. Marco non è potuto/poteva arrivare puntuale in ufficio perché

c’era lo sciopero degli autobus.

9. conoscevi / hai conosciuto il mio fidanzato due mesi fa a casa di

Andrea.

10. L’estate scorsa Rossana ha conosciuto/conosceva l’uomo della sua

vita.

11. Voi sapevate/avete saputo da molto tempo che mia sorella è

vegetariana.

12. Qualche giorno fa i miei genitori hanno saputo/sapevano che

ho dovuto/dovevo lasciare improvvisamente il lavoro.


